



Marisa Flórez

Don José María de Zavala, secretario general del Partido Carlista, con doña María Teresa de Borbón Parma. Abandonan el aeropuerto de Barajas después de que se prohibiera a don Carlos Hugo de Borbón Parma permanecer en territorio español

## PESA TODAVIA SOBRE EL LA EXPULSION DICTADA EN DICIEMBRE DE 1968

# DON CARLOS HUGO DE BORBON PARMA NO PUDO ENTRAR EN ESPAÑA

MADRID, 19. (INFORMACIONES.)

**A** las 18,55 horas de ayer, don Carlos Hugo de Borbón Parma, jefe del Partido Carlista, llegaba al aeropuerto de Madrid-Barajas a bordo de un avión de Air France, en vuelo 515. Una hora y diez minutos más tarde, a las 20,05, emprendía vuelo otra vez con dirección a París en el mismo avión. Por orden gubernativa se le prohibió su estancia en territorio español. Pesa sobre él todavía la orden de expulsión cumplida el día 20 de diciembre de 1968.

Don Carlos Hugo, que no comunicó al Gobierno español su intención de regresar a España, no pudo ser visto ni por su hermana María Teresa (también expulsada en la misma fecha, y en España desde hace dos semanas), ni por la Junta de Gobierno y la Comisión Permanente del Partido Carlista, que acudieron a esperarle al aeropuerto. Tampoco pudo ser avistado por los periodistas nacionales y extranjeros que, en elevado número, esperaban su presencia.

### EN EL DESPACHO DEL COMISARIO JEFE

Cuando el aparato de Air France tomó tierra, dos policías subieron a bordo y condujeron a don Carlos Hugo y al secretario general del Partido Carlista, don José María Zavala, que le acompañó desde París, hasta el despacho del comisario jefe del aeropuerto. Desde el avión hasta esta dependencia se trasladaron en el autobús de pista de pasajeros. Una vez allí, mientras los demás integrantes del vuelo pasaban el control de pasaportes, se comunicaba a don Carlos Hugo la prohibición de permanecer en España.

Don José María Zavala trató de ponerse en contacto con más altas autoridades españolas sin conseguirlo. Por la noche, según comunica Logos, citando como fuente a la Junta de Gobierno del Partido Carlista, el vicepresidente para Asuntos del Interior y ministro de la Gobernación, don Manuel Fraga, se negó a entrevistarse con una comisión de dicha Junta.

El objetivo de esta entrevista, según la Junta de Gobierno, era pedir explicaciones sobre la prohibición. El ministro de Información y Turismo, en la conferencia de Prensa convocada para ampliar los acuerdos del Consejo de ministros, comunicó a los periodistas que no conocía las causas de esta orden gubernativa y aceptó el ruego de facilitar una pronta explicación.

### COMUNICACION VERBAL

La decisión gubernativa le fue comunicada a don Carlos Hugo, que tiene nacionalidad

y pasaporte franceses, de modo verbal y sin pormenores.

### COMUNICADO DE DON CARLOS HUGO

El líder del Partido Carlista traía la intención de leer en el aeropuerto de Barajas un comunicado que previamente había sido distribuido entre los periodistas por los servicios de Prensa de este grupo.

**i** Don Carlos Hugo de Borbón Parma, primogénito de los condes de Molina, don Javier de Borbón Parma y doña Magdalena, nació en París el 8 de abril de 1930. Muy joven marchó a Italia, regresando posteriormente a Francia, al castillo de Bostz, en el borbonesado francés, propiedad de su madre. Cursó estudios con los Hermanos Benedictinos en la abadía de Solesmes. Durante algún tiempo vivió en Canadá, en compañía de su abuela paterna, la infanta María Antonia de Braganza, duquesa de Parma, y de su tía la emperatriz Zita de Austria, hermana de don Javier. De regreso a Europa cursó estudios de Derecho en la Sorbona y pasó a Oxford, donde se doctoró en Ciencias Económicas. Don Carlos Hugo tiene nacionalidad francesa y viaja con pasaporte francés. Está casado con la princesa Irene de Holanda.

El 20 de diciembre de 1968, él y su familia, excepto su hermano don Sixto Enrique, fueron invitados a abandonar España a petición del Gobierno. Don Carlos Hugo fue acompañado a la frontera por la Policía española. La razón de la expulsión fue su actividad política, por la que «incumplía reiteradamente las disposiciones que regulan la residencia de extranjeros en España». Desde su expulsión reside en Villa Valcarlos, en el sur de Francia. En 1972, a raíz de las graves heridas sufridas por atropello de automóvil, su padre, don Javier de Borbón, delegó las funciones de gobierno del carlismo en su hijo; en agosto de 1974 le amplió esos poderes y, finalmente, el 8 de abril de 1975 abdicó de sus derechos en favor de su hijo y heredero don Carlos Hugo.